

Enflamme ton territoire !

Relais culturel sport et patrimoine 2024

Région académique Hauts-de-France

PRÉSENTATION DU PROJET

Le projet s'intitule **Relais culturel sport et patrimoine** et s'inscrit dans la dynamique impulsée par les Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024 (JOP 2024).

Un des fondements de l'olympisme consiste, en effet, à allier « le muscle à l'esprit » comme aimait à le rappeler Pierre de Coubertin, reprenant ainsi un adage antique : *anima sana in corpore sano*. Les JOP 2024 constitueront un événement majeur, fédérateur et inclusif à l'échelle internationale, nationale et pour chacune des régions qui accueilleront nombre d'épreuves et délégations.

Notre territoire régional, qui fait partie des régions d'accueil, offre une richesse d'acteurs culturels, artistiques, économiques, sportifs ainsi que des sites patrimoniaux remarquables. Nous souhaitons que cet événement à portée mondiale permette aux jeunes des Hauts-de-France de prendre conscience des atouts de leur territoire.

Objectifs visés

Le projet vise à offrir aux écoliers, collégiens et lycéens l'opportunité de devenir des ambassadeurs régionaux en concevant et réalisant **une capsule vidéo « Mon territoire en 180 secondes »**, mettant en lumière un élément patrimonial – matériel ou immatériel – de notre région.

Il vise à engager les jeunes dans un projet collaboratif, culturel et créatif, au service du territoire, en lien avec les valeurs de l'olympisme. Dans l'esprit de la flamme olympique, un parcours reliera les écoles et établissements ayant répondu à l'appel à projet. Un événement sportif et culturel marquera chaque étape.

Publics concernés

Cet appel à projets s'adresse aux équipes engageant des élèves **volontaires** au sein :

- Des écoles
- Des collèges
- Des lycées généraux et technologiques
- Des lycées professionnels
- Des lycées agricoles et maritimes
- Des EREA
- Des ESMS

Une démarche en réseau, impliquant plusieurs écoles et établissements est envisageable, voire souhaitable.

Partenariats

Un partenariat avec les acteurs et partenaires territoriaux – *Musées, universités, organisme de recherche, espaces naturels, agences d'état, collectivités, associations ou fédération sportive, etc.* – est conseillé.

La DRAC, la DREAL, la DRAAF, la DRAJES et la DRANE constituent un réseau de partenaires régionaux qui peuvent venir en appui de vos projets ou initiatives.

DÉROULÉ DU PROJET

***Les élèves réalisent une capsule vidéo de 3 min** mettant en valeur un élément patrimonial de leur territoire, qu'il s'agisse d'un personnage, d'un paysage naturel, d'un monument ou encore des arts du goût et des traditions locales. Ces capsules peuvent être réalisées par un groupe d'élèves ou une classe. Le groupe peut être constitué en inter-degré ou en inter-établissement.

*Les capsules prendront **toutes le même format** (MP4).

*Les capsules seront **envoyées à la DRAJES et à la DRAEAC** pour validation et constitution du parcours virtuel, rappelant le parcours physique de la flamme olympique. (voir calendrier ci-dessous)

*Après validation, les capsules **seront diffusées sur les médias régionaux** durant la période de parcours de la flamme en région Hauts-de-France.

*D'autres actions notamment sportives pourront venir renforcer cette action. Des propositions peuvent être faites à l'équipe pour s'inscrire dans un parcours culturel et sportif.

CALENDRIER

- **Juin 2023 au 20 octobre 2023** : appel à candidature auprès des écoles et établissements
- **Novembre 2023** : sélection des projets par les services de région académique
- **Novembre 2023 – mars 2024** : formation et accompagnement des équipes pédagogiques dans leurs démarches (scénarisation, création de leur capsule ...)
- **Avril 2024** – Validation des projets.
- **Avril 2024 – 22 juin 2024** : diffusion sur les médias régionaux et locaux des capsules

Les établissements seront informés de la validation de leur projet via **une notification générée sur Adage**.

ACCOMPAGNEMENT – FORMATION

- Des formations en présentiel et/ou en distanciel seront proposées aux équipes enseignantes engagées afin de les accompagner dans la prise en mains des outils de production (vidéo, infographie...)
- Cet accompagnement, déployé dans l'ensemble de la région académique, sera suivi par :
- **Un référent pour l'académie d'Amiens : M. Stéphane Boué ; stephane.boue@ac-amiens.fr**
- **Un référent pour l'académie de Lille : M. Frédéric Importuno ; frederic.importuno@ac-lille.fr**
- Un accompagnement à la scénarisation pourra aussi être proposée.

VALORISATION DES PRODUCTIONS

A l'échelle des territoires, la presse locale est pleinement associée à la couverture du parcours et de l'évènementiel adossé aux étapes prévues. Par ailleurs, les écoles et établissements scolaires en sont également les relais auprès de la communauté éducative tout comme les fédérations sportives.

Une manifestation régionale sera organisée, avec tous les participants, le 24 juin 2024.